

Diputación promueve una jornada sobre proyectos innovadores en comunidades energéticas

Se ha celebrado una jornada técnica para analizar las opciones existentes sobre almacenamiento de energía y mecanismos novedosos

miércoles 02 de abril 2025



La Diputación de Granada, a través de su Oficina de promoción y apoyo a las comunidades energéticas, OTC ECO Granada, quiere profundizar sobre la creación de nuevos modelos de negocio que puedan aprovechar las comunidades energéticas. Para ello, está trabajando en evaluar las opciones reales relativas a la creación de mercados locales de energía, almacenamiento de esta y gestión comunitaria, así como proyectos innovadores que incluyan el hidrógeno verde como posible depósito y vector energético.

En torno a esta idea, se ha organizado una jornada técnica en la que se ha informado tanto a municipios como a comunidades energéticas y ciudadanía en general, mostrando casos incipientes existentes y líneas de trabajo necesarias.

El diputado de Fondos Europeos, Desarrollo, Industria y Empleo, Antonio Díaz, ha destacado el potencial de las comunidades energéticas en el futuro, subrayando que “este tipo de soluciones son una magnífica herramienta para conseguir una mayor estabilidad en las redes eléctricas y promover proyectos locales con beneficios sociales y medioambientales asociados”

La Oficina de promoción de comunidades energéticas, OTC ECO Granada, ha sido una de las 79 entidades seleccionadas para dar apoyo a comunidades energéticas dentro del programa CE OFICINAS a nivel nacional. Además, seguirá activa durante todo el año 2025.

Dentro de la jornada se ha contado con varias ponencias de interés a cargo de instituciones como CIDE, la Asociación de Distribuidores de Energía Eléctrica. Esta está formada por 190 compañías que dan servicio a dos millones de personas en medio millón de hogares de la España rural y que cumplen un papel importante en la sociedad. Además, también atienden a empresas especializadas en este tipo de proyectos con iniciativas de interés.

Este tipo de iniciativas se están evaluando, actualmente, en un proyecto que incluye 5 'sandboxes' regulatorios a nivel nacional. Además, se encuentra abierta una consulta pública sobre la propuesta de una convocatoria de ayudas orientadas a la flexibilidad y la gestión de la demanda, financiadas a través de los fondos FEDER 21-27. Estos recursos y ayudas no solo son clave para impulsar el desarrollo de proyectos de este tipo, sino que, a medida que crezca el número de iniciativas de generación y consumo de energía renovable en entornos distribuidos, se convertirán en una necesidad imprescindible para una gestión eficiente de las redes. Se trata de una tendencia que ya se observa en otros países europeos.

Las comunidades energéticas son una nueva figura jurídica introducida por la legislación europea, que permiten que cualquier grupo de ciudadanos, empresas y administraciones públicas puedan asociarse para desarrollar actividad en materia de energía con beneficio para el conjunto de las entidades y personas asociadas.

En concreto, en España se han identificado 7 iniciativas de comunidades energéticas que han comprado vehículos eléctricos. Además, se está estudiando su modelo para ver si es posible trasladarlo a un ámbito rural, como el de la provincia de Granada, de cara a apoyar estas iniciativas que pongan en marcha proyectos similares de movilidad compartida sostenible.

Cualquier persona o entidad interesada puede obtener más información a través de los servicios de la OTC ECO Granada www.otcecogranada.es.